



¡Vacunas para todos en América Latina, empezando por los más vulnerables!, pide la Comisión Covid-19 del Vaticano



Este 20 de noviembre concluyó el seminario virtual ‘América Latina: Iglesia, papa Francisco y escenarios de la pandemia’ organizado por la Pontificia Comisión para América Latina (CAL), el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) y la Pontificia Academia para las Ciencias Sociales (PASS).

“¡Necesitamos vacunas para todos en América Latina, empezando por los más vulnerables!”, ha propuesto el sacerdote argentino Augusto Zampini, de la comisión vaticana para el Covid-19 del Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral.

Su disertación fue la primera de tres intervenciones –junto con la de Jeffrey Sachs, director del Centro para el Desarrollo Sustentable de la Universidad de Columbia, y la de Gustavo Béliz, secretario para asuntos estratégicos de la presidencia de Argentina– que apuntaron a plantear alternativas y soluciones a la crisis generada por la pandemia en América Latina, en continuidad con las reflexiones y los análisis propuestos por Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, y por el científico brasileño Carlos Noble, durante la jornada anterior, que se sumaron a las perspectivas pastorales del cardenal Ouellet, presidente de la CAL, de Miguel Cabrejos Vidarte, presidente del CELAM, y de Marcelo Sánchez Sorondo, canciller de la PASS.

La complejidad de la crisis

Para Zampini, “la crisis de la salud ha exacerbado otras crisis”: una crisis ecológica (mentalidad extractivista y tecnocrática), una crisis económica (consumismo y cultura del descarte), una crisis política (un mundo fragmentado), y una crisis social (indiferencia globalizada).

Sin embargo, “de nosotros depende que esta pandemia se convierta en una oportunidad para reconstruir nuestras relaciones sobre la base del bien común”, aseveró el sacerdote argentino. Para ello, la comisión Covid-19 del Vaticano planteó la necesidad de promover una nueva solidaridad universal, empezando por los últimos; restaurar la armonía con la naturaleza; inspirarse por la espiritualidad (y la conversión) que nos quie y nos motiva; y aspirar a la salud de las personas, instituciones y del planeta.

Cuatro pilares

De este modo, cuatro son los pilares sobre los que se sitúa la acción de la comisión Covid-19 del Vaticano:

Dignidad en el trabajo y en los puestos que se generen hacia el futuro. Nuevas estructuras para el bien común. Gobernanza, paz y seguridad para una nueva solidaridad mundial. Armonizar sistemas sociales con ecosistemas a la luz del Covid-19.

Seminario virtual ‘América Latina: Iglesia, papa Francisco y escenarios de la pandemia’

Sobre el final del seminario, tras las sugestivas reflexiones de Sachs y Béliz, algunos pastores latinoamericanos, entre los que se encontraban los cardenales Óscar Rodríguez Maradiaga, Álvaro Ramazzini, Carlos Aguiar Retes, Baltazar Porras, José Luis Lacunza, Leopoldo Brenes, y el presidente del CELAM, Miguel Cabrejos Vidarte, hicieron eco a algunas de las ideas expuestas, subrayando la necesidad de avanzar hacia un liderazgo integral, favoreciendo la cooperación internacional y una economía más humana. “Hay que cambiar completamente las reglas de juego”, enfatizó Rodríguez Maradiaga.

Próximamente la CAL, el CELAM y la PASS publicarán las memorias del seminario virtual.

FUENTE: Vida Nueva Digital